



学校だより

おおくぼ

日南市立
大窪小学校
令和6年
〔2024年〕
9月25日号



防災意識を高める

〔大窪小ならではの挑戦〕

先日の日向灘地震、台風10号の被害に遭われた方にお見舞い申し上げます。

大窪小ではPTAや市当局などと連携し、実践的な防災教育に取り組んでいます。大窪小周辺は津波の被害はほとんど無いと想定されますが、大きな揺れや火災、土砂崩れや河川の氾濫など、災害はいつやってくるかわかりません。先日、市役所危機管理室の永井様を講師に招き、防災についての講話や実際避難所で使用される防災テントや段ボールベッドの組み立ての実技を行いました。防災意識を高める機会となりました。



新学期の抱負



夏休みの思い出と二学期の目標
6年 高村 叶望 さん

私が夏休みに心に残っていることは、平川動物園に行ったことです。いろいろな動物をたくさん見ようと、どきどきしながら楽しみに行きました。

この日はとても暑かったのですが、暑さも忘れて動物たちを見に行ってみました。すると、ほとんどの動物たちがかげにかくれて夏バテしていました。でも、暑さ対策の水のシャワーを浴び

て気持ちよさそうな顔をしていました。修学旅行では見ることができなかった動物をゆっくり見ることができたり、冬とは違い夏の動物たちの様子も見ることができて良かったです。ユーカリの枝分かれの所に顔をはさめてぐっすり寝ているコアラもかわいかったし、水中を泳ぎ回っている白熊はとても迫力がありました。すぐくわいかったです。

動物たちも暑い夏を乗り切るためにどうしたらいいのか、それぞれの乗り切り方があってえらいなあと思いました。

私が二学期がんばりたいことは二つあります。

一つ目は、自分の意見を周りの人たちにしっかり伝えることです。一学期は、集合学習で他の学校の人たちは積極的に意見を言っているのに、私は言えずに、くやしさを我慢してしまいました。私が意見を言えない理由は、自分の意見が正しいのか自信がないからです。また、人前で発表するのがはずかしいからです。しかし、二学期は積極的に発表します。落合先生も、

「間違っても大丈夫。自分の意見を言うことが大切。」とよくおっしゃいます。勇気を出してがんばります。

二つ目は、積極的にボランティア活動に取り組むことです。一学期は、週に一回ボランティア活動をしていました。しかし、花だんや中庭に雑草が伸びていました。このことから、もう少しボランティア活動をしなければならぬと思いました。

この二つの目標が達成できるよう、二学期もがんばります。



夏休み防災キャンプ

地域を知り 「防災」を知る

夏休み期間中、子ども会主催の防災キャンプが行われました。今年はいよいよ1月1日から能登半島地震が起こり、防災への意識が高まっている年です。保護者の指導の下、もしもの時の生き抜く知恵を学びました。今回は家屋倒壊などの際に想定されるテント設営・宿泊体験、火起こし体験、羽釜とかまどで野外炊飯を行いました。また、地元の河川の状態を知る河川遊泳も行いました。学びの多い一泊二日でした。



もしもの時の
生き抜く
知恵



一学期をふり返って
6年 高村 叶夢 さん



最初は恥ずかしかったけれど、村上さんが躍っている様子を見ると、かっこよくて、

一学期の一番の思い出は鑑賞教室です。その理由は三つあります。
一つ目は、三味線の説明が詳しく分かりやすかったからです。ぼくは、三味線は沖繩発祥と思っていました。しかし、中国から伝わったと分かり、意外で驚きました。二つ目は、阿波踊りが、プロが躍っているように見えたからです。最初は恥ずかしかったけれど、村上さんが躍っている様子を見ると、かっこよくて、

みんなもつられるように踊っていたので、ぼくも自然と踊りたくなりました。三つめは、三味線を弾いたからです。初めて三味線にふれたので、手ざわりや大きさを気づいたことがたくさんありました。意外と大きく重かったです。また、弾く時の姿勢などを村上さんが優しく教えて下さいました。演奏してみると、とてもきれいな音色で、あつという間に終わった気がしました。またこのような鑑賞教室があったら参加したいです。



一学期の学習面では、がんばったことは水泳です。その理由は、昨年のクロール五十メートルの記録よりも約十二



秒早くなったからです。山下先生や校長先生が教えて下さり、ぐんぐん泳げた気がしました。また、記録だけでなく、フォームにも気を付けました。参観授業で、家の人からもフォームのことをほめられました。来年は、きれいに速く泳ぐという目標を立て、努力します。
生活面では、がんばったことは、生き物のお世話です。その理由は、死なないように一生懸命育てたからです。一学期は、チョウ、イモリ、カブトムシを育てました。食べ物が無くならないように、みんなで声をかけ合いました。一生懸命育てましたが、死んだ生き物もいます。この経験から命の大切さを学びました。これからも様々な生き物の命を大切にしていきたいです。
明日から夏休みです。自分の命は自分で守り、楽しい夏休みにしたいです。

ビフォーアフター

夏休み前後の子どもたち。
2学期も元気です！



【夏休み前】7月22日



【夏休み後】8月26日



ん命考
えて、解
くこと
ができ
ました。

この一学期をふり返って、よかったところと改ぜんすることを学習面と生活面で考えました。
学習面の良かったところは、三つあります。一つ目は、一時間、落ち着いて勉強することができたことです。四年生のころは、分からない問題があると、すぐにあきらめて勉強になりませんでした。しかし五年生になると、分からない問題があっても、あきらめずに一生懸命考えて、解くことができました。

一学期をふり返って 5年 安田 結々さん



また、今年の私のテーマである「調べる」ことも、少しずつできるようになってきました。二つ目は、漢字を使うことです。四年生までは、めんどくさくて漢字をあまり使っていませんでした。五年生なって使うようになりまし。書き順をま

ちがうことがあるので気を付けたいです。
最後の三つめは、水泳をがんばったことです。今年の目標は、二十五メートル泳ぐことでした。今年もなかなか二十五メートル泳ぐことができなかったのですが、とても不安になりましたが、最後の最後、みんながはげましてくれたおかげで、クロールも平泳ぎも二十五メートル泳ぐことができました。泳ぎ切ったときはとてもうれしくて、思わず笑顔になりました。みんなも喜んで

くれました、うれしかったです。来年は五十メートル泳げるようになりたいです。
生活面では、よかったところが三つあります。
一つ目は、友達とけんかをするのが一度もなかったことです。みんなが嫌な思いをするのではないように、自分の行動や言葉づかいに気を付けて生活することができました。
二つ目は、朝の草取りやそうじをがんばることができました。特に、そうじは時間いっぱい取り組むことができました。二学期も花だんの草取りなど、たくさんしたいです。
三つめは、自分の気持ちを伝えることです。今まで、みんなから何かを聞かれたときに、思っていることはあっても、なかなか口に出すことができませんでした。先生からも伝えることが大



一つ目は、友達とけんかをするのが一度もなかったことです。みんなが嫌な思いをするのではないように、自分の行動や言葉づかいに気を付けて生活することができました。

二つ目は、朝の草取りやそうじをがんばることができました。特に、そうじは時間いっぱい取り組むことができました。二学期も花だんの草取りなど、たくさんしたいです。

三つめは、自分の気持ちを伝えることです。今まで、みんなから何かを聞かれたときに、思っていることはあっても、なかなか口に出すことができませんでした。先生からも伝えることが大



事と言われているので、少しずつですが自分の気持ちを伝えることができるようになってきました。二学期からはもっと伝えられるようにしたいです。
さて、続いては、二学期から改ぜんしなければならぬことについてです。学習面では、わり算の学習など、自分で分からないと決めつけ、あきらめてしまいました。これからもっとむずかしい学習をすると聞いているので、じっくり取り組むくせを付けたいです。
生活面では、早寝早起きです。早寝早起きができません。登校時刻におくれたり、授業中ねむくなったり、持っていく物の確にんが不十分で忘れ物をしたりしました。二学期はこういうことがないようにしたいです。
明日から夏休みです。復習をしっかりして、いい二学期をおかえられるようにしたいです。

さて、続いては、二学期から改ぜんしなければならぬことについてです。学習面では、わり算の学習など、自分で分からないと決めつけ、あきらめてしまいました。これからもっとむずかしい学習をすると聞いているので、じっくり取り組むくせを付けたいです。
生活面では、早寝早起きです。早寝早起きができません。登校時刻におくれたり、授業中ねむくなったり、持っていく物の確にんが不十分で忘れ物をしたりしました。二学期はこういうことがないようにしたいです。
明日から夏休みです。復習をしっかりして、いい二学期をおかえられるようにしたいです。



〔9月2日〕多数の参加者のあった5年理科の授業

ご参観ありがとうございました

本年度も保護者だけでなく地域の皆様も参観できる「オープン参観日」を実施しています。7月と9月の参観日には大勢の方々が来校し、大窪小の教育活動を参観していただきました。

参観後、保護者や地域の皆様からいただいた貴重なご意見は、今後にいかしていきます。

「お知らせ」

学校における働き方改革について

国や県、日南市が実施した教員勤務実態調査において、教員の厳しい勤務実態が改めて明らかとなりました。こうした中、全国的に教員不足や教員志望者の減少などが起こっています。

大窪小では、「日南市立小中学校における働き方改革推進プラン」を受け、次のように働き方改革を推進しています。

フレックスタイム
(時差出勤)制度

日南市立小・中学校で実施するフレックスタイムは、出勤時刻を4つの時間帯に分けて勤務できる制度です。大窪小では次の通りです。

- A 1時間早出
7時からー5時30分
- B 30分早出
7時30分からー6時

C 30分遅出
8時30分からー7時

D 1時間遅出
9時からー7時30分

※ただし申請できる回数は、1か月間に5回以内

電話の対応について

通常の電話の対応時間
7時30分ー7時30分

※通常の対応時間内に学校と連絡が付かない場合
0987-3111-44
(日南市教育委員会)

休日及び対応時間外

休日や深夜などに児童の生命や安全に関わる重大事態などが発生した場合
0987-3111-00
(日南市役所守衛室)

登校時刻について

登校時刻：7時30分以降が原則です。

学校閉庁日について

土・日曜日、祝日
8月10日ー16日
12月29日ー1月3日
この日は学校閉庁です。

この他、地域学校協働活

いよいよあと33日！

(令和6年9月30日現在)

大窪小・大窪地区
大運動会の開催

大運動会が近づいてきました。各地区から選手名簿や応援名簿も届き、用具の準備など急ピッチで進んでいます。

大運動会のスローガンも決定し、11月2日に向けて気分を盛り上げています。



ookubomikan@gmail.com



大会スローガン

大窪団結がんばろう
笑顔輝く大運動会

昔の大窪小運動会について、情報を集めています。写真や様子について何かお持ちでしたら、電子メールにてお知らせください。